



Institución Educativa Sor Juana Inés de la Cruz
“Solidaridad y Compromiso trascendiendo en la formación Integral de la Comunidad”

ESTRATEGIA DE APOYO

CÓDIGO: M1-FR10

VERSIÓN: 1

PÁGINA: 1 de 5

ESTRATEGIA DE APOYO

ÁREA / ASIGNATURA: Filosofía		DOCENTE: Juan David Alzate Alzate	
FECHA: 30 de julio de 2023		GRADO: 10°	PERIODO: 2
INFORMACIÓN GENERAL			
El estudiante deberá realizar el taller que se presenta en este documento y seguidamente presentará una evaluación individual sobre las temáticas abordadas en el taller			
ESTRATEGIAS DE ESTUDIO SUGERIDAS			
Repaso de los temas estudiados en el periodo			
Elaboración de resúmenes			
Realizar el taller de manera individual			
ACTIVIDADES A REALIZAR		VALORACIÓN	
1. Taller		30%	
2. Sustentación		70%	
FECHA PROGRAMADA PARA ENTREGA DE TALLER Y EVALUACIÓN: lunes 7 de agosto de 2023			

TALLER

ETICA ARISTÓTELICA

La ética es una rama de la filosofía que abarca el estudio de la moral, la virtud, el deber, la felicidad y el buen vivir. La ética de Aristóteles está sometida a la política, porque los griegos no conciben al hombre en estado de aislamiento, solitario o individualista, sino como ente social, encuadrado en una familia y dentro de la sociedad civil. Fuera de estas instituciones pensaban que el hombre no podría conseguir su propia perfección individual. La ética Aristotélica enlaza, el Bien, la Felicidad y la Virtud. Aristóteles define el Bien en función del fin. Las acciones humanas no se consideran buenas en sí mismas si no en cuanto coinciden con el bien del hombre; lo bueno y lo malo del comportamiento humano están en función del fin: será buena toda acción que conduzca al fin del hombre, y toda acción que lo desvíe o se oponga a tal fin, será mala. "Bien es aquello a lo que tienden todas las cosas" el fin último, el fin supremo del hombre será necesariamente el Bien supremo. El fin de la vida del hombre es un Bien de tal categoría que detrás de él ya no hay nada más: este bien es la felicidad; la felicidad sólo puede alcanzarse desarrollando la plena esencia humana, llevando dicha esencia a su pleno desarrollo, a su acto. Así, el hombre sólo será feliz si realiza la actividad intelectual; la vida del hombre para ser feliz consistirá en vivir conforme a la razón.

Contesta las siguientes preguntas teniendo en cuenta el texto anterior:

1. ¿Crees que en Colombia la ética está sometida a la política? ¿Por qué?
2. ¿Crees que como ser humano moderno puedes alcanzar tu felicidad sin nada de lo que te ofrece la sociedad civil; familia, estudio, trabajo, grupo social? ¿Por qué?
3. Cuándo decimos que alguien obró de buena manera, pero con mala intención? Da un ejemplo.
4. Menciona cuál es ideal máximo de tu felicidad, ¿cómo harás para alcanzarla y no perderla?
5. De acuerdo al texto, ¿cómo se puede alcanzar la felicidad?
6. ¿Qué es el bien, en el texto?
7. ¿Qué es vivir conforme a la razón?
8. ¿Cuál es el bien que en su mayoría persiguen hoy las personas para llegar a ser felices y por qué?

La ética aristotélica se identifica con la **visión Eudemonista**, que es aquella que justifica la conducta ética humana en búsqueda de la felicidad. Se entiende por "eudemonismo" toda teoría ética que identifica la felicidad con el Sumo Bien. La primera teoría eudemonista importante es la de Aristóteles, quien hará consistir la felicidad humana en el desarrollo de las facultades intelectuales y la vida virtuosa.

9. Explica ¿qué es "eudemonismo"? Da un ejemplo

EL HOMBRE, ANIMAL POLITICO POR NATURALEZA

Esto no significa que el hombre, siguiendo la naturaleza, se asocie y viva en comunidad, políticamente, dicta quién ejerce el poder, quién obedece, cómo se ejerce



10. La caricatura contradice el significado del hombre como animal político ¿por qué?
11. ¿Si tuviera que escoger entre matar una persona para salvar a cinco más o no hacer nada, ¿qué harías tú?
- 12.- ¿Es legítimo o lícito quitarle al rico para darle al pobre?
13. Explica las siguientes oraciones
 - A.- “La virtud es una disposición voluntaria adquirida, que consiste en un término medio entre dos extremos malos, el uno por exceso y el otro por defecto.”
 - B.- “Si los ciudadanos practicasen entre sí la amistad, no tendrían necesidad de la justicia”
 - C.-“La verdadera felicidad estriba en el libre ejercicio de la mente”
 - D.- “El hombre perfeccionado por la sociedad es el mejor de los animales; pero es el más terrible cuando vive sin ley ni justicia”.
 - E.- “La ventaja que sacarás de la filosofía será hacer sin que te lo manden, lo que otros harán por temor a las leyes”.